



ÉTRANGER

## L'ÉDITO

DU 25 SEPTEMBRE 2020

### COVID-19 et vie démocratique dans les établissements

La pandémie bouleverse nos vies mais aussi, localement, nos institutions prises de court.

Les **élections au Conseil d'établissement** des lycées en gestion directe et conventionnés de l'AEFE se tiendront bientôt dans l'hémisphère nord. **Comment voterons-nous dans les établissements fermés où l'enseignement se fait à distance ?**

Deux remarques s'imposent pour ces élections :

- le **vote par correspondance** est prévu pour l'élection des représentants des personnels, mais pas **par voie électronique**, contrairement à celui des parents d'élèves.
- une fois le conseil d'établissement réuni, les modalités prévoient le **vote à bulletin secret** mais pas la consultation électronique.

La question se pose également pour les **instances nationales de l'AEFE** : les problèmes techniques rencontrés lors des deux derniers Conseils d'administration ont empêché la **tenue correcte des échanges** et donc une consultation de qualité.

Oui, il a fallu s'adapter dans l'urgence. Mais la vie sous COVID-19 a déjà occasionné de **trop nombreuses atteintes aux libertés**. La situation nous appelle donc à d'autant plus de **vigilance** pour que la **vie démocratique dans les établissements de l'étranger puisse s'exercer sans entraves techniques**, voire sans entraves sous couvert de difficultés techniques.

**Le Sgen-CFDT de l'étranger se tient à vos côtés pour vous défendre et intervenir auprès de l'AEFE en cas de non-respect des processus démocratiques.**